

奈井江商業高校卒業生の皆さん、そして保護者の皆様、ご卒業おめでとうございます。PTA役員および保護者の一人として卒業の日を迎えることを共に喜び、心からお祝い申し上げます。

今年度は2年生が不在という緊急事態の中で、卒業生の皆さんを中心となり、奈商祭を始めとする様々な行事で生き生きと活動する様子は、私も身近で見させてもらいました。特に今年度は最上級生として、1年生の模範として頑張ってくれたことに敬意を表します。

また、保護者の皆さんにおかれましても、生徒の頑張りに陰日向と支えていただき、心より感謝申し上げます。

さて、卒業生の皆さんは4月からは就職して社会の一員として活躍される人や、専門学校・大学・短大に進学し、より深く専門的に学習される人とそれぞれ進む道は違います。決して自分を見失うことなく、地域社会の発展の一翼を担っていただきりますよう、今後の活躍を期待しています。



P
T
A 会長
井添誠一

は自由に選択できる幅が広がると同時に果たさなければならない義務と責任も大きくなります。若い皆さんのがこれからこの義務と責任を果たし、生きていくためには様々な困難や悩みにぶつかることがあると思います。自分自身で判断し行動していくかなければなりません。つらいこともたくさんあると思います。しかし、皆さんにはこの奈井江商業高校で専門的知識や技術、自立する心、協力や連帯の大切さ、努力することなど多くのことを身に付けて来ました。これらの学んだことを糧にして知恵を絞り、行動し、チャレンジ精神を忘れずに乗り越えていくください。

未筆になりましたが、これまでの保護者の皆様から本校及びPTA活動にお寄せいたきましたご支援とご協力を感謝申し上げ、心から御礼申し上げるとともに、お子様の卒業にあたりお祝い申し上げます。

校を迎えますが、皆さんの足跡は、商業の専門学科の高校で学習活動や資格取得に励み、しっかりと残されています。伝統ある母校を卒業した自信と誇りを大切にしてください。

卒業生の皆さんへ

PTA 金報

賓

根ね

編集・発行 No.139

奈井江商業高校
P.T.A事務局

奈井江町南町2区
TEL 0125-65-2239
FAX 0125-65-2350

あつという間の3年間



山田 仁樹 校長

私が本校に赴任して3年目になりました。教頭時代も合わせると計5年間でした。本校にお世話になりました。その歳月は長くもあり、後悔や反省ばかりが思い出されますが、特にこの3年間は苦しい思い出が多く、最も辛かつたのは、本校が閉校になると決意したことでした。このことについては今でも「もつとできたことはあつたのではないか」という後悔ばかりが頭をよぎり、本校を取り巻く関係者の方々、卒業生の皆さん、奈井江町長を始め、相澤教育長や支えてくださっている地域の方々、そして井添P.T.A.会長を始め、保護者の皆さんを落胆させてしまったと思います。何より生徒の皆さんのが悔しい思いをしたと思います。誠に申し訳ありません。

今振り返ると、本校の教職員と生徒の頑張りに学ばせてもらつた3年間だつたと感じています。3年生は日々の自分と向き合いながら大きく成長を遂げ、今は進路実現を目標に頑張りつづめ、最高

学年として、試行錯誤しながら学校祭などの行事を成功に導いてきました。スポーツでもスポーツマンシップを重んじ後輩達の見本となりました。12月12日には3年間探究活動をしてきた成果を本校としては初めて奈井江町の公民館を使わせていただき、広く地域の方々にも発表する「課題研究発表会」を行いました。

1年生は2年生が不在ということもあり、現在では生徒会も1年生だけで担い、互いを尊重し合う学校生活を続ける中、探究活動でも本校では初めてキュウリの植栽体験や田植、稻刈り体験など体験型の活動を多く取り入れ、奈井江町を知る活動もしています。そしてこのような充実した学校生活を確立するため、必ず先生達の見えない努力が背景にあります。先生方や生徒の皆さんを見ていると、私は小さい頃夢中になつてテレビで見ていたヒーロー達を見ているが、私はそのヒーローから「あきらめない心」「立ち向かう勇気」や「支え合う力」を知らず知らずのうちに学んでいました。本校にいる3年間は私の原点である少年時代の「学び」を思い出させてくれたことに感謝します。そして生徒の皆さんや保護者の皆さんにとって他の学校では体験できない楽しい3年間だったと感じてもらえるよう、できることをコツコツと実現していくかと思います。これからもご協力のほど、何とぞよろしくお願ひします。

令和6年度 PTA・文体後援会活動報告

4月8日	奈井江高 等学校 P.T.A. 文体後援会
4月24日	奈井江高 等学校 P.T.A. 文体後援会
4月20日	奈井江高 等学校 P.T.A. 文体後援会
5月5日	奈井江高 等学校 P.T.A. 文体後援会
5月27日	奈井江高 等学校 P.T.A. 文体後援会
6月8日	奈井江高 等学校 P.T.A. 文体後援会



時間

3 学年 担任
一ノ瀬 亞澄

15名のうちの子たち、卒業おめでとうございます。保護者の皆様、卒業の門出を迎えたことを心よりお慶び申し上げます。また、保護者の皆様からいただきました、これまでのご支援・ご協力に対しまして、深く感謝申し上げます。

567日。うちの子たちと過ごした日数です。1日8時間一緒に過ごしたとして4,536時間=272,160分=16,329,600秒。この時間の中で何度も「先生と話すの」面倒くさい」と言われたか。私も何度も「面倒くさい」と言うのやめて」と言つたことがあります。でも「面倒くさい」とことなんかなく、とても充実した時間を過ごすことができました。

時間は人間が平等に与えられている
唯一もの。無駄な時間を省いて作った時間
間で、君たちは何をしていますか？
YouTube？ TikTok？ 何に時間を使
うのか、何に価値を感じるのか、人によつ
て違います。ただ、無駄だと思つていた
時間が、将来とても大切な時間だったこ
とに気づくときがあります。君たちには
何度も話していますが、先生は教員にな
るために十二年かかりました。年に二回
しかない採用試験。落ちるたびに「また
一年無駄にした」と思ったこともあります
した。でもその「無駄にした」と思った十
二年間は、自分自身のスキルアップや
人との繋がりを作るために必要な大切
な時間だったと思えます。その時間のお
かけで、今こうしてみんなの担任として
一緒に4536時間過ごすことができた
んですから。

「（タイプ）もいいけど「そんなに急いで
どこに行く？」YouTubeやSNSを否定す

率的に時間を使う。短い時間でいかに効果や満足度を得て、使える時間を増やすということのようなのです。」
「うは『時短』でしょ。そう思つてしまふのは私だけでしょうか。時短は様々な世代が生活に取り入れてゐることであり、「次世代」と呼ばれる子たちだけが「タイパ」を重視しているわけではなさそうです。」
「時間は平等に与えられている。君はどんな時間を過ごす?」
「時間は人間が平等に与えられている

うちの子たちは「Z世代」と呼ばれるスマートフォンと一緒に育つてきただけでなく、多くの行動やコンテンツを楽しんだり、多くの情報を得るために「ダイバ（ダイバーマンス）」を重視している世代だそう。この世代はYouTubeなどの動画を見を倍速視聴したり、ながら見（動画を見ながら別のことをする）をしたり、音楽ではサビだけ聞くなど、限られた時間の中いろいろなことをやらなければならぬといい、とにかく時間が長い忙しい世代のよ



3年間を振り返つて

3 年 富田 尚宏

私は充実した高校生活を過ごせた
と思います。

1年目は、中学校とは異なつていて
周りの人は大人びている人や教師と
対立したりしている人と私が常識と
して思い浮かべていた高校生とは全然
違っているなど今でもその驚きを覚え
ています。

家に残っているの
敷です。私はお化
けづくりなどを
行つてきました。
少なかつたり、3
来られなかつたり
り合つていまし
んとかして学校祭
に間に合わせ
るために一人一
で作業を行いました。
先生の協力もあ
り学校祭前に終
とができました。
これらを育して主
体性が育まれたな

コロナやインフルエンサ等の感染症が断続的に流行し、対応に苦慮する中で、今年度の卒業生の進路決定もマイペース派から積極派まで多岐にわたり、個々人への対応には試行錯誤の連続でした。その中でようやくそれぞれの希望を達成に向け先が目見えつつある状態になりました。

就職では、従業員不足に対応して、若手を採用したい企業が多く、その中から希望に合った求人を探し出すことがなかなかできなかつた生徒が多く、一度、三度と受験を繰り返す中でようやく就職内定となつた生徒もいた一方、自らの希望に初志貫徹して取り組み、早々と内定となつた生徒もいました。

進学でも、「総合型選抜」(面接や書類



進路指導部長

今年度の進路活動を振り返って

3年目では、体育祭が印象に残っています。1年生と3年生しかいない状況でしたが、皆一丸となって競い合いました。私達が卒業したら今の1年生が上級生なので、後輩を導けるようにこの思い出を参考にしていただけたらなと思います。

この3年間は初めての体験や授業を受けてみて、楽しかったことや辛かつたことも沢山ありました。社会に出るともつと嬉しいこともあります。厳しいこと・辛いことが待ち構えているかもしれません。しかし、社会の重圧や理不尽に屈することなく私達が目指す未来や夢に向かって突き進めていきたいと思います。

公務員

妹背牛町職員

就職

奈井江町
砂川市
岩見沢市
旭川市
株式会社道北アークス

薦葉機株式会社北海道奈井江工場
株式会社シロ みんなの工場
株式会社 ライフネット

(進学)

大学
札幌大学
北海道情報大学
短期大学
國學院大學北海道短期大学
専修・各種学校

札幌スイーツ&カフェ専門学校

令和6年度 進路合格・内定状況
(令和7年1月末現在)

1月末現在では、まだ5名の進路先が決まっていませんが、この賓根が配布される頃には希望者全員が進路決定していることを願っています。また、次年度以降、生徒数も大きく変化していきますが、飛ぶ鳥跡を濁さずの気持ちで、閉校まで生徒の進路実現に向け取り組みたいと思います。



1年 大櫛舞桜

審査で合格が決まる」や指定校推薦で受験し、大学や専門学校への進学が決まった点は昨年同様ですが、自分自身の目標を見据えてじっくり準備した生徒と、期日間近になって焦って取り組んだ生徒とがおり、周囲がやきもきする場面が多々見られました。1月末現在では、まだ5名の進路先が決まっていませんが、この賓根が配布される頃には希望者全員が進路決定していることを願っています。また、次年度以降、生徒数も大きく変化していきますが、飛ぶ鳥跡を濁さずの気持ちで、閉校まで生徒の進路実現に向け取り組みたいと思います。

令和6年度 3年生進路決定状況 (令和7年1月末現在)

	男	女	計
進学	3	0	3
	1	0	1
	0	1	1
	4	1	5
	0	0	0
就職	2	1	3
	0	1	1
	0	0	0
	0	1	1
	2	3	5
未決定者	4	0	4
	1	0	0

した。友達や先輩方との出会いです。授業や部活動を通じて協力し合い、時々の学校生活も競い合った。特に印象に残っているのは、新しい友達と一緒に活動することを実感しています。仲間との絆が深まりました。友達の存在は、日々の学校生活を充実させています。

を楽しくし、支え合う大切な力になります。勉強面では、授業のスピードや内容が中学校とは大きく異なり、最初は戸惑うこともありました。しかし、予習復習を習慣づけて、分からぬことを見つめたり、先生や友達に積極的に質問することで、少しずつ成績が伸び、自信に繋がりました。また、学校行事や部活動、生徒会も積極的に取り組んだ一年でした。学年祭やスポーツレクリエーションでは、クラスメイドと協力しながら目標を達成する喜びを味わいました。この一年で、私は「挑戦することの大切さ」と「仲間とのつながり」を知り、成長しました。



令和6年度 部活動 活動報告

〈弓道部〉

○令和6年度 空知地区高等学校弓道選抜大会

兼 第46回 北海道高等学校弓道選抜大会北北海道大会空知支部予選会【9月7日(土) 芦別市】

1年 佐藤 綾那 8射1中

〈商業部〉

○令和6年度 北海道高等学校商業実務競技新人大会(ワープロ競技) 【10月27日(日)札幌学院大学】

個人速度競技 1年 小川 晴幸 54位 1年 太田 侑宏 71位(生徒数84人中)

〈科学部〉

○令和6年度 高文連理科・北理研・空教研理科 3団体合同研修会参加【9月19日(木)滝川市】



奈井江町役場見学（1年）



1日防災学校



生徒会新執行部認証式



カタリ場（3年）



情報大学見学（1年）



スポーツレク



ボウリングレク



課題研究発表会（3年）



身だしなみ講座（3年）